



*Dr. Helmut Kohl*

Nun ist ein Brief seines  
Büroleiters Stroppe an  
den SPIEGEL-Redakteur Berg  
bekannt geworden,  
in dem Kohl dem „SPIEGEL“  
gegenüber diese Äußerungen  
„im Grundsatz bestätigt“.

Herrn  
Stefan Berg  
Der Spiegel

Sehr geehrter Herr Berg,

Bezug nehmend auf Ihre heutige Anfrage an Bundeskanzler a.D. Dr. Kohl teile ich  
Ihnen mit:

Der erste Teil Ihrer Wiedergabe von Äußerungen von Bundeskanzler a.D. Dr. Helmut  
Kohl auf der Tagung des Krone-Ellwanger-Kreises können im Grundsatz bestätigt  
werden. Allerdings ist das von Ihnen genannte Gespräch mit Präsident a.D.  
Gorbatschow nicht bei einem Flug im Frühjahr 1990 während einer Ural-Reise,  
sondern bei einem Flug in den Kaukasus im Juli 1990 geführt worden.

Der zweite Teil wird von Ihnen nicht richtig wieder gegeben. Herr Dr. Kohl machte in  
der Diskussion insbesondere auf die Rolle der Volkskammer aufmerksam. Er wies  
darauf hin, dass ohne die entsprechende Festlegung im Einigungsvertrag eine  
Zustimmung der Volkskammer nicht hätte erreicht werden können. Dr. Wolfgang  
Schäuble hat in dieser Woche in einem Interview mit der „Die Welt“ zutreffend die  
Gesamtzusammenhänge dargestellt.

Mit freundlichen Grüßen

Lutz Stroppe

*Besuchen Sie uns gleich im Internet unter: [www.ane.org](http://www.ane.org)*